

Toutes trois à Paris

Lecture 1 min

[Accueil](#) [Gironde](#) [Gujan-Mestras](#)



Éliette Tauzin, Catherine Deininger et Annie Charbonnier. © Crédit photo : Photo J. D.

Par Jacky Donzeaud
Publié le 02/10/2012 à 0h00.

00:00

Éliette Tauzin, Annie Charbonnier et Catherine Deininger en rêvaient depuis longtemps : les trois cyclistes de Gujan Cyclo viennent de franchir le pas et de participer à Toutes à Paris. Cette épreuve de cyclotourisme organisée par la Fédération française de cyclotourisme (FFCT) a regroupé plus de 4 500 féminines sur le Champs-de-Mars. Mais, avant d'en arriver là, il a fallu pédaler pendant plus de 680 kilomètres au départ de Libourne pour rejoindre la capitale, lieu de rassemblement des cyclos féminines.

Cette distance a été franchie en cinq étapes de 130 à 140 kilomètres, la sixième et dernière a réuni les participantes pour un périple de 12 kilomètres dans Paris avant que toutes ne se retrouvent sous la tour Eiffel pour un pique-nique géant. « C'est un projet que nous préparons depuis quatre ans. Nous aimons le vélo et avons décidé de nous lancer un défi et surtout de nous faire plaisir », avouent-elles, encore sous le charme de cette belle aventure. Elles ont débuté leur préparation dès le mois de mai : « Le périple est tout de même très exigeant. Il fallait être prêtes physiquement car sinon nous aurions trop souffert. Le plaisir devait être notre première motivation. »

Les messieurs à l'intendance

Il a fallu beaucoup rouler - environ 6 000 kilomètres - pour préparer cette échéance, avec des entraînements essentiellement ciblés sur le dénivelé et l'endurance. Lorsque le grand jour est enfin arrivé, Éliette, Annie et Catherine se sont retrouvées à Libourne avec les 48 participantes de la Gironde. « Certains messieurs, qui s'étaient joints à nous pour nous accompagner lors du départ, ont été priés de quitter le peloton. Nous souhaitons rester entre femmes ; c'est une épreuve qui nous est réservée. »

Les messieurs se sont alors faits très discrets et bornés à un rôle d'accompagnateurs : « Ils transportaient les bagages, mais ils nous ont surtout beaucoup chouchoutées. Ils ont préparé nos pique-niques de midi pour les transformer en véritables festins. C'était grandiose et merveilleux. » Aux étapes de Blois et d'Artenay, le groupe girondin a été rejoint par d'autres participantes qui ont grossi le peloton.

Un final extraordinaire

Au cours de la grande dernière étape, elles ont été rejointes à Dourdan par les cyclos du club de Massy-Palaiseau venus les accompagner. Les trois Gujanaises ont trouvé une ambiance extraordinaire pour cet ultime périple parisien. « Finalement, ce fut le plus pénible car, au cœur de l'énorme peloton, il fallait être très vigilantes et surtout rester très concentrées pour éviter les chutes. Mais c'était extraordinaire. Nous chantions toutes pour dire d'où nous arrivions ! »

Une belle expérience, beaucoup de plaisir, une organisation parfaite, des groupes de niveau très homogène tout au long de ce périple sont les points que retiennent Éliette, Annie et Catherine... qui pensent déjà à une nouvelle aventure.